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Art. 6.

La Commissione esecutiva proporrà al Congresso nella
sua prima adunanza la divisione delle diverse sezioni ed i
quesiti da assegnarsi rispettivamente a ciascuna di esse.

Art. 7.

Art. 8.

Art. 9.

Saranno invitati tutti gli Ingegneri ed Architetti italiani
a far pervenire prima del 31 agosto 1871 alla Commissione
esecutiva del Congresso le loro proposte sui quesiti che
dovrebbero essere sottoposti all'esame del Congresso mede-
simo.

Art. 10.
Entro il novembre 1871 la Commissione sceglierà fra gli

argomenti proposti quelli che dovranno essere discussi al
Congresso, e li farà di pubblica ragione affinchè tutti pos-
sano averne cognizione molto tempo prima dell'epoca fissata
per la loro discussione.

Adunanza 20 dicembre 1871

ORDINE DEL GIORNO.

Resoconto dell''esercizio finanziario 1870.
Memoria dell'ingegnere Soldati.
Nuovo sistema di tracciamento delle risvolte circolari delle strade

ferrate-
Proposta di studii statistici sull'Industria Manifatturiera torinese.

Presidenza RICHELMY.

Presenti 14 Membri effettivi.
» 4 » aggregati.

1. Il Presidente nell'aprire la seduta nota come i Soci pre-
senti non raggiungano il numero legale per la validità delie
deliberazioni ; propone che si trattino per intanto le materie
poste all'ordine del giorno per quanto non richiedono vota-
zioni. — Tale proposta è accolta. — Si dà lettura del pro-
cesso verbale della riunione antecedente, che è approvato,
ed il Segretario annunzia i libri pervenuti in dono alla So-
cietà dopo l'ultima adunanza generale.

2. Il cav. Pecco, presenta a nome del Comitato per lo
scorso anno il Resoconto dell'esercizio finanziario 1870. II
Presidente chiede all'Assemblea se intenda seguire l'uso
degli anni scorsi, di delegare ad una Commissione di tre
membri l'incarico di esaminare questo resoconto e di rife-
rirne in una prossima riunione generale. La proposta è ap-
provata e l'Assemblea deferisce al Presidente la nomina
della Commissione. Questi prega i signori ingegneri Berruti,
Fiora e Casana a volerne far parte.

3. L'ordine del giorno porta la lettura della Memoria
dell'ing. Soldati sopra un nuovo suo sistema di tracciamento
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per le risvolte circolari per le strade ferrate. L'autore avendo
avvertito che non poteva intervenire alla riunione, il Segre-
tario dà lettura delia Memoria, nella quale, dopo passati
in rivista i diversi sistemi attualmente in uso per traccia-
mento di risvolte circolari, espone i pregi ed i difetti del
nuovo sistema che presenta e che è applicabile preferibil-
mente quando è ristretta la zona nella quale si possono fare
le operazioni accessorie allo stabilimento dei punti della
curva. Il Presidente, encomiando il lavoro dell'ing. Soldati,
aggiunge che seguendo l'uso questa Memoria rimarrà espo-
sta nella sala di lettura fino alla prossima adunanza, affinchè
i membri della -Società possano prenderne conoscenza.

4. Ha la parola l'ingegnere Benazzo per la proposta di
Studii statistici sull'Industria Manifatturiera torinese.

L'autore fa vedere come un ben ordinato studio dello
stato e dei bisogni della nostra industria potrebbe dare uti-
lissimi risultati sia col far conoscere viemmeglio al pubblico
le industrie esistenti nel nostro paese, sia ancora coll'indi-
care per quali fra di esse si dovrebbe specialmente cercare
di favorirne lo sviluppo e quali altre nuove sarebbe per av-
ventura conveniente di impiantare. Accenna all'importanza
storica ed economica di una statistica industriale per la
città di Torino in questo momento, nel quale, pel compi-
mento del Tunnel delle Alpi, è entrata in un periodo af-
fatto nuovo di vita commerciale ed industriale. Aggiunge
come l'occasione nella quale sta per eseguirsi il secondo
censimento generale del Regno sarebbe specialmente propi-
zia a questa Società che novera fra i suoi membri il capo
del Municipio e della Camera di Commercio di Torino per
ottenere con grande economia di lavoro molti utilissimi
elementi.

L'autore entra in seguito in alcuni particolari circa il
modo di attuazione di questi studii, e non nascondendo tut-
tavia la gravità e la mole del lavoro e le numerose diffi-
coltà che si avranno ad incontrare in questi studi, osserva
però che tale studio entrerebbe completamente nello scopo
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che la Società si è proposto, e spera che dagli sforzi riu-
niti de' suoi Membri si possa giungere a qualche utile ri-
sultato. Propone infine la nomina di una Commissione alla
quale sia deferto l'incarico di questi studi.

Terminata così la lettura della proposta il Presidente di-
chiara aperta la discussione. — L'Assemblea accoglie in
massima la proposta dell'ing. Benazzo, e viene alla di-
scussione sul modo di attuarla. Alcuni prevedendo nella
pratica molte difficoltà, vorrebbero che la Società si limi-
tasse ad invitare con apposite circolari i nostri industriali
a voler inviare i dati relativi alla statistica dei loro opifici,
aggiungendo che la Società nostra potrebbe, sull'esempio
della Société d'encouragement di Parigi, porsi a loro dispo-
sizione per soddisfare a quei quesiti tecnici che dai mede-
simi loro fossero presentati.

Altri vorrebbero limitare per ora la statistica a soli
pochi rami dell'industria torinese , scelti secondo l'impor-
tanza loro e la facilità di poterla ottenere. Il socio Dorna
invece, notando come in seno alla Società sia già stata no-
minata una Commissione per questo scopo, propone che
essa sia resa permanente, e sia lasciato alla medesima lo
studio proposto. Il sig. Chinaglia crede che una gran parte
delle difficoltà che si teme di incontrare nell'attuazione di
tale proposta diminuirebbero notevolmente di entità quando
la statistica fosse limitata a semplici notizie tecniche intorno
alla produzione di un dato opificio, senza entrare per nulla
nella questione della quantità di produzione o dell'utile
relativo.

Infine il socio ing. Berruti presenta, il seguente ordine
del giorno :

« 1° La Società delibera che la Commissione per la Sta-
tistica industriale sia costituita in permanenza e portata da
due a sette membri ;

« 2° Che la proposta dell'ing. Benazzo sia inviata alla
Commissione permanente per il suo esame, con incarico di
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riferire specialmente sull'utilità che si possa ricavare dal
prossimo censimento per la Statistica industriale. »

I Membri presenti concordano in massima in questa pro-
posta, ma l'ora essendo tarda si decide di rimandare il se-
guito della discussione alla prossima riunione che è fissata
per venerdì 29 corrente alle ore 8 pomeridiane, e l'adu-
nanza si scioglie.
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II V. Presidente

RICHELMY.

Il Segretario

PULCIAIO.

Adunanza 29 dicembre 1871

ORDINE DEL GIORNO

Votazione per la stampa negli Atti della Società della Memoria del-
l'ing. Soldati;

Comunicazioni della Presidenza;
Elezione del Comitato per l'anno 1872;
Relazione sul resoconto dell'esercizio finanziario 1870;
Presentazione del bilancio presuntivo pel 1872;
Seguito della discussione sulla proposta dell'ing. Benazzo.

Presidenza RYCHELMY.

Presenti 15 Membri effettivi
3 » aggregati.

1. La seduta è aperta colla lettura del processo verbale
della riunione antecedente che è approvato.

2. Si procede alla votazione segreta per la stampa negli
Atti della Società della Memoria dell'ing. Soldati: Nuovo
sistema di tracciamento delle risvolte circolari delle strade
ferrate. — La stampa è approvata.

3. Il Presidente annuncia che i signori Agudio e Perin-
cioli ammessi da più anni a far parte della Società, non
avendo mai soddisfatta la loro quota di contributo sociale,
il Comitato in sua seduta del 17 corrente ha deliberato che
si procedesse alla loro cancellazione dall' Elenco dei Soci a
termini dell'art, XVII dello Statuto e che ne fosse dato av-
viso alla Società riunita in adunanza generale.

4. Dà comunicazione di una lettera del Comm. Codazza,
che, impedito per indisposizione di intervenire alla riunione,
esprime all'Assemblea i suoi ringraziamenti per la coopera-
zione colla quale lo ha sempre appoggiato. Fa voti perché
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venga maggiormente ad estendersi la sfera d'azione e ad
accrescersi il lustro della Società. L'Assemblea deferisce alla
Presidenza di esprimere al Comm. Codazza i suoi vivi rin-
graziamenti per l'interesse e lo zelo col quale diede opera
a promuovere il progresso della Società.

5. Il Presidente nota che l'elezione del Comitato per l'anno
prossimo, fissata dal Regolamento per l'adunanza ordinaria
del mese di dicembre., fu in quest'anno ritardata, attendendo
di ottenere la sanzione governativa al nuovo Statuto; ma
che essendo oramai al termine dell'anno senza che il nuovo
Statuto abbia potuto entrare in vigore, non si potrebbe ri-
tardare più oltre tale votazione. Invita pertanto l'Assemblea
a procedere all'elezione del nuovo Comitato per l'anno 1872.
secondo le norme dello Statuto vigente e notando come giu-
sta il nuovo Statuto il numero totale dei Membri del Co-
mitato sia di nove, mentre secondo l'attuale è di soli sette,
chiede all'Assemblea se intenda che i sette Membri chia-
mati a far parte del nuovo Comitato abbiano a rimanervi
anche quando venga in vigore il nuovo Statuto, o se in que-
sto caso si abbia a procedere ad una nuova elezione per
l'intiero Comitato.

L'Assemblea decide che il Comitato eletto in quest'A-
dunanza, debba scadere quando entri in vigore il nuovo Sta-
tuto. Che però i Membri che ne fanno parte, possano essere
rieletti nella votazione pel nuovo Comitato che si dovrà fare
appena che le modificazioni allo Statuto vigente abbiano ri-
cevuta la sanzione governativa.

Si procede pertanto all'elezione pel Comitato, e riman-
gono eletti i signori:

Comm. Ing. RICHELMY, Presidente
Comm. Ing. PEYRON, Vice-Presidente
Cav. Ing. PECCO, id.

Cav. Ing. BERRUTI, Consigliere

Cav. Ing. DEBERNARDI, id.

Cav. Prof. LUVINI, id.
Signor ALLEMANO, id.
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6. In assenza dei Membri della Commissione per la revi-
sione del conto finanziario per l'anno 1870, il Segretario dà
lettura della Relazione dai medesimi presentata alla Presi-
denza, nella quale si propone l'approvazione del Conto quale
venne presentato alla Società nell'adunanza 20 dicembre
1871. Sulla proposta della Commissione l'Assemblea approva
i conti presentati.

7. A nome del Comitato il Presidente presenta due pro-
getti di bilancio presuntivo per l'anno 1872, l'uno compilato
sulla base delle quote di contributo sociale portate dal vi-
gente Statuto, e l'altro secondo le quote di contributo fis-
sate nel nuovo Statuto. L'Assemblea deferisce alla Presidenza
la nomina di una Commissione incaricata di esaminarlo e
di riferire in proposito in una prossima adunanza generale.
Il Presidente prega i signori Ingegneri Gonella, Thovez e
Ferrante a voler far parte di questa Commissione. L'Assem-
blea autorizza intanto l'esercizio provvisorio del bilancio 1872,
redatto secondo le norme del nuovo Statuto.

8. Si continua la discussione sulla proposta dell'Ing. Be-
nazzo : Studi statistici sull'industria manifatturiera torinese.
È approvato a grande maggioranza l'ordine del giorno pro-
posto dall'Ingegnere Berruti e si deferisce alla Presidenza
di proporre nella prossima riunione all'approvazione dell'As-
semblea una Commissione di sette Membri coll'incarico di
riferire a senso dell'ordine del giorno suddetto. — E l'adu-
nanza si scioglie.

Il Vice-Presidente

RICHELMY.

Il Segretario

PULCIANO.




